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スズキグループで働く組合員の皆さんとご家族のみなさん、新年明けましておめ
でとうございます。昨年中は、スズキ労連の諸活動に対しまして深いご理解とご協力
を頂き心より感謝申し上げますとともに、本年も変わらぬご支援をお願いいたします。
前期まで長きにわたりスズキ労連の発展に多大なご尽力を頂いた加藤幸博前会長に変わり、今期から会長職を
引き継ぐことになりました古川正明より皆様に新年のご挨拶を申し上げます。
昨年は3月11日に発生した東日本大震災において、多くの尊い命が失われてしました。
また、現在も福島原発の放射能問題により多くの方々が避難生活を余儀なくされています。
この後日本では、日本各地の原発稼働停止による電力不安、タイの洪水、高留まりの円高、欧州の金融危機等
が重なり、わたしたちが働く自動車業界に大きな影響を与え我々の生活も稼働日振替実施など大変な1年となっ
てしまいました。
暗い出来事が多かった昨年の中でも、スズキ労連の活動は一歩一歩着実に進めてきました。昨年を振り返ると
仲間を増やす活動においては、スズキ販労の中部支部、スズキ化成労働組合の2つの新しい組合が結成、所定労
働時間短縮、秋の取り組みの要求・要望事項についても多くの組合が前進を図れる年でもありました。
スズキ労連の被災地に向けたカンパ活動も全体で31,056,962円と多くの善意が集まりました。皆さんの心のこ
もった協力、本当にありがとうございました。
一方、国会ではわたしたちの組織で応援している議員が日本の自動車産業の国内の空洞化阻止と国内の雇用を
守るために、重過ぎる自動車関係諸税の適正化（軽減化）に力を尽くし重量税の暫定税率の見直し、エコカーに対
する減税や購入補助の制定を政府案として引き出しました。法案を成立させ是非国内自動車産業の活性化起爆剤
にして行きたいと思います。
本年もいろいろな出来事があると思いますが、どんな苦難が来ようとも、明るい将来に向け、夢とチャレンジ
魂を抱きながら、ともに団結しがんばりましょう！

スズキ労連  会長　古川正明

2011年“秋の取り組み”（労
働諸条件改善の取り組み）は、
スズキ労連加盟のうち15単組
が要求・要望書をすでに提出
して会社側と交渉を行ってい
ますが、その中で、11月29日
(火)に『小楠金属・熱処理労組』
が、12月8日(木)に『スズキ労
組』が回答を引き出しました。
他の組合も年内には回答を
引き出し、妥結に向けて取り
組みを進めています。

日本では、春を新年度の始まりにする習慣がありま
す。新入社員が入ってきたり、給料が上がったりするの
が4月です。そこで2月から3月にかけて、新しい給料に
なる前に、労働組合がいっせいに賃上げや労働条件の
改善を求めて経営側と交渉します。この取り組みは、上
部団体である連合では「春季生活闘争」と呼び、マスコ
ミ報道など一般では私たちがよく耳にする「春闘」と呼
ばれています。

［スズキ労連］　機関誌に対するご意見・ご要望が［スズキ労連］　機関誌に対するご意見・ご要望が
ございましたら編集部までお気軽にお寄せ下さい。ございましたら編集部までお気軽にお寄せ下さい。
［スズキ労連］　機関誌に対するご意見・ご要望が［スズキ労連］　機関誌に対するご意見・ご要望が
ございましたら編集部までお気軽にお寄せ下さい。ございましたら編集部までお気軽にお寄せ下さい。
［スズキ労連］　機関誌に対するご意見・ご要望が
ございましたら編集部までお気軽にお寄せ下さい。
編集部　〒432-8062 浜松市南区増楽町20

TEL.053-447-3079　FAX.053-440-2838
e-mail : yhori@suzuki-union.or.jp

◇スズキ労連ホームページ◇
http://saw.gogo.tc/

＊スズキ労連の福利厚生・スズキ労連機関紙
共通パスワード… saw2007＊月～金 9：00～19：00

相談無料・秘密厳守

0120-500-073

スズキ労連

労働相談労働相談
窓口窓口
労働相談
窓口

こんな時にはお電話を!

どんなことでもOK!
お気軽にご相談下さい。

仕事、職場、労働条件、
コンプライアンス、人間
関係、私生活・・・
悩みはいろいろあるけ
れど、職場ではちょっと
相談しにくいなぁ。

2011年”秋の取り組み”回答引き出す!!1年”秋の取り組み”回答引き出す!!2011年”秋の取り組み”回答引き出す!!

「2012年総合生活改善の取り組み」
“春の取組み”まもなくスタート！！

「2012年総合生活改善の取り組み」
“春の取組み”まもなくスタート！！
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＜小楠金属・熱処理労組　要求・要望～回答結果＞（抜粋）
1．労働時間短縮に向けた諸施策の展開、スタート12に基づく取り組みの実施
年間所定労働時間1日短縮　⇒　要求どおり

2．永年勤続制度の見直し
現行：30年以上勤務者は旅行・功労金2万円、勤続20年以上の定年退職者は記念品（2～3万円）
回答：60歳定年時に勤続20年以上30年未満　旅行クーポン10万円　支度金3万円
　　　　　〃　　 勤続30年以上　　　　　旅行クーポン20万円　支度金3万円

3．60歳以降の就労確保に向けた取り組み
回答：希望者全員の再雇用制度の確立について引き続き労使で協議していく

総
合
生
活
改
善
取
り
組
み
の
流
れ

自動車総連方針決定
（1月 中央委員会）

スズキ労連方針決定
（2月 中央委員会）

各単組方針決定
（2月上旬）

要求書提出。
会社側と交渉スタート
（2月中～下旬）

回答引き出し
（3月中～下旬）

労連執行部にて
方針案を協議

各単組執行部にて
方針案を協議

各単組にて
職場委員会開催

3月中旬に「拡大
中央共闘会議」開催

「春の取り組み」とは？

日時：2012年2月3日（金）18:00 ～
場所：SUN会館3F大ホール
内容：【報告承認事項】

①第40期中間活動経過報告
②第40期中間会計報告
③第40期中間会計監査報告
【議事】
①2012年総合生活改善の取り組み方針（案）
②「第23回参議院議員選挙」候補者（比例代表）推薦

スズキ労連  第62回中央委員会

謹賀新年謹賀新年



一般質問内容

静岡県議会議員

田口  章

浜松市議会議員

徳光  卓也

12月8日（木）、静岡県庁にて静岡県議会12月定例会が開催され、スズキ
労連組織内議員である田口章静岡県議会議員が初の一般質問を行いま
した。冒頭、「これまでの民間企業や市議会での経験を活かして県政発展
に寄与していきたい」と所信を述べました。
一般質問では、大きく分けて右表の3項目を取り上げ、田口議員らしい
民間目線で鋭い指摘と改革案について語りました。特に、「県債管理・退

職手当債の発行中止」については県側の
当たり障りのない答弁に対して再々質問
まで行い、粘り強く説得し意見をぶつけ
ていました。25分という限られた質問時
間でしたが、田口議員は問題点をズバリ
と指摘し的確な意見を述べていました。

新春を寿ぎ、謹んで皆様方のご健康ご多幸をお祈り申し上げます。
昨年は東日本大震災や台風襲来など自然災害が猛威を振るった年でした。加えて超円
高という産業への逆風もあり、日本全体にとって本当に厳しい年になりました。
本年は辰年。昇竜のように元気な年になるよう期待したいものですね。
私自身は、皆様方に本当にお世話になった年でした。
静岡県議会へと転身する中、「基礎自治体（市）」と「広域行政（県）」の役割分担のあり方

を常に意識しつつ活動いたしました。微力ながらも、浜松市議会での経験を活かし、地域
主権改革の勉強を進め、さまざまな提言に努めることができたと思っています。
引き続き、行財政改革をはじめ産業振興、地震津波対策、原子力発電所の安全確保など、
県として今やらなくてはいけないことを着実に進めていけるよう、みなさんと意見交換
しながら取り組んでまいります。
さて静岡県が掲げる「富国有徳の理想郷“ふじのくに”」づくり。今年は、その国土軸とし
て、三ヶ日から御殿場まで県内162km区間で「新東名高速道路」が開通します。
予定では「初夏までに」と言われており、交流人口増のほか、企業誘致や産業活性化、さ

らには防災対策についても、新たな進展が期待できます。県ではこれを大きなチャンスと
とらえ「内陸フロンティア」事業を進めていく予定です。
“フロンティア”。閉塞感の漂う今だからこそ、重要なキーワードではないでしょうか。平成24年、私は「フロンティ
ア・スピリット」を持って、元気いっぱいガンバリます。みんなで力をあわせて元気な静岡県を創っていきましょう。本
年もどうぞよろしくお願いします。

「一期一会」を極める年に！
皆様、よいお年をお迎えでしょうか。
昨年を象徴する「今年の漢字」は「絆」でしたね。2011年は、私が人事の新卒採用を担当し
ていた1993年・1994年入社の社員の皆さん、現在は一線を退いた私の元上司の方々との思
いがけない再会があり、多くの励ましをいただきました。そして、浜松市議の活動を通じ
て、この「絆」を強く実感した1年でした。地域のお祭りに参加した時には「徳さん、おでん
の仕込みを手伝ってよ、これからも顔を見せてよ。」と率直にお願いされました。数え切れ
ない「ありがとう」に支えられ、いくら感謝してもしきれないそんな一年でした。本当にい
ろいろとありがとうございました。また、昨年は浜松市制100周年ということで「100夢プ
ロジェクト」（100事業）に市民・企業等に募集をかけましたら、予想を超える多くの良い企
画が寄せられ、その結果1.5倍の150事業を行うことになりました。このように、浜松市民
には「アイデア」と「パワー」が満ち溢れています。浜松市議会にも、「アイデア」と「パワー」
をがっちりと持ち込みます。このような気持ちで皆さんの職場に出向き、議会報告をして
いきます。
さて、今年の私の抱負をここで披露します。それは皆さんとの多くの「絆」により強く意

識するようになった「一期一会」を極めることです。この「一期一会」とはご存知の通り、茶道の心得を表したもので、
「今後、幾度かの茶会を開く機会があるとしても、今回と同じ茶会は二度とできない。一生に一度のものと心得るべき
だ」という意味があります。この「一期一会」を今年は更に貫き徹そうと硬く決意しています。
今年は皆さんによりお役に立てるよう精力的に活動してまいります。
どうか、よろしくお願いいたします。

田口章（静岡県議会議員）議会初登壇!!田口章（静岡県議会議員）議会初登壇!!田口章（静岡県議会議員）議会初登壇!!田口章（静岡県議会議員）議会初登壇!!田口章（静岡県議会議員）議会初登壇!!
12月定例会にて、堂々と一般質問を! 1．財政改革

（1）目的意識を持った業務執行
（2）行政評価システムの改善
（3）県債管理の考え方
（4）退職手当債の発行中止と歳入確保
（5）ファシリティマネジメントの推進
2．市町の行財政改革支援について
（1）行政機関等の共同設置
（2）ICTを活用した効率化の推進
3．多文化共生施策の推進について
（1）公立学校における外国人の子供に対する支援
（2）外国人学校に通う子供のキャリア育成

スズキ労連組織内議員スズキ労連組織内議員から新年のご挨拶 平成24年度『自動車関係諸税』の抜本改革に向けた活動平成24年度『自動車関係諸税』の抜本改革に向けた活動平成24年度『自動車関係諸税』の抜本改革に向けた活動平成24年度『自動車関係諸税』の抜本改革に向けた活動平成24年度『自動車関係諸税』の抜本改革に向けた活動平成24年度『自動車関係諸税』の抜本改革に向けた活動平成24年度『自動車関係諸税』の抜本改革に向けた活動平成24年度『自動車関係諸税』の抜本改革に向けた活動平成24年度『自動車関係諸税』の抜本改革に向けた活動
自動車重量税
1，500億円規模の負担軽減へ!!

自動車関係諸税に関する
これまでの活動

スズキ労連では自動車総連と連携して、「政策・制度
課題改善の取り組み」のひとつである『自動車関係諸税
の抜本改革』について力をいれて取り組んで参りまし
た。組合員の皆さんにおいては、昨年の9月から10月に
かけて署名活動にご協力いただきました。12月10日に
『平成24年度税制改正大綱』が閣議決定され、その中で
自動車関係諸税については、『自動車重量税の当分の間
税率の一部廃止と軽減』・『エコカー減税の延長』が盛り
込まれました。暫定税率の完全撤廃までは至りません
でしたが、一定の前進を果たすことができました。

①署名活動（2011年9月～10月）
②署名結果を踏まえ、労使共同記者会見/政府・政党要請
③民主党県連への要請
④地方自治体知事に対する要請
⑤地協での政策研修会
⑥各労連での政策研修会
⑦総連本部の要請活動
⑧政府・与党内での会議体への対応
※太字がスズキ労連で実施した活動 斉木武志衆議院議員・

静岡7区（右）に発言要請

①自動車重量税：当分の間税率（上乗せ分）の一部廃止・軽減
・2015年度燃費基準達成車⇒廃止
（現行5,000円/0.5t・年→2,500円/0.5t・年）本則税率のみになります!
・2015年度燃費基準未達成車⇒当分の間税率を900円/0.5t・年軽減
（現行5,000円/0.5t・年→4,100円/0.5t・年）
②更なる抜本見直しの推進
自動車重量税/自動車取得税については、「廃止、抜本的な見直しを強く求める」とした
与党の重点要望に沿って、簡素化、負担の軽減、グリーン化の観点から見直しを行う。
③自動車取得税・自動車重量税：エコカー減税の延長・拡充＜3年間の期間限定減税＞
④自動車税：グリーン税制の延長＜2年間の延長＞

平成24年度税制改正大綱のポイント

スズキ化成労働組合スズキ化成労働組合スズキ化成労働組合
12月25日（日）株式会社スズキ化成本社食堂にてスズキ化成労働
組合の結成大会が開催されました。製造部門では2006年に発足した
遠州精工労働組合以来、5年ぶりの組合結成となります。
結成大会では、組合執行部体制の承認後、組合執行部から組合活
動を行なう上のルールを定めた「綱領・組合規約・各種規程」を提案
し、挙手にて採決されました。また、スズキ労連への加盟についても
審議の上、満場一致で承認されました。今後は2月3日（金）に開催の
スズキ労連第62回中央委員会で加盟承認を得てスズキ労連に正式
加盟、113名の仲間が新たに加わる予定となっています。

スズキ労連は今後も労連の仲間を増やす活動として、組合づくりのサポートを進めていきます。
現在、スズキ販売労働組合の自販鹿児島支部・自販沖縄支部の組合結成に向けて活動をすすめています。今後とも皆さん
のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

最後はみんなで元気よくガンバロー !!スズキ労連 古川会長より組合旗が
贈呈されました

“河合秀政”執行委員長コメント

組合活動は今始まった
ばかりで皆さんも不安
があると思いますが、み
んなで力を合わせてよ
り良い組合をつくって
いきましょう

※補正予算案が可決・成立した場合

スイフトのCVT・FFを購入する場合は
エコカー減税（50%軽減）の対象象となる
ので重量税が大幅減の1,250円/0.5tに!!

※

組合結成 !!




